

Aus den Verhandlungen des Gemeinderates

An der Sitzung vom 29. August 2011 hat der Gemeinderat folgende Geschäfte behandelt:

Einbürgerungsgesuch von WAHBA Ahmed (1964) von Ägypten

Das Gesuch von WAHBA Ahmed um Aufnahme in das Gemeindebürgerrecht wurde gutgeheissen.

Die Aufnahme in das Gemeindebürgerrecht erfolgt unter dem Vorbehalt der Erteilung des Kantonsbürgerrechts durch das Gemeindeamt des Kantons Zürich, sowie der Erteilung der Einbürgerungsbewilligung durch das Bundesamt für Migration.

Erschliessung der Hydrantenleitung Weberrütiweg / Schlussabrechnung

Für die Erschliessung des Weberrütiweges mit einer Hydrantenleitung bewilligte der Gemeinderat im Januar 2010 Ausgaben von Fr. 60'000.00. Nach Abschluss der Arbeiten schliesst die Abrechnung zufolge einer kleinen Projektänderung mit einer Kostenüberschreitung von Fr. 2'380.70. Die Schlussabrechnung wurde durch den Rat genehmigt.

Betreiber Gartenstrasse – weitere Verhandlungen mit Seniocare

Nachdem mit dem ursprünglich vorgesehenen Betreiber sowie einem privaten Investor keine Einigung erzielt werden konnte, hat sich die Gemeinde Ende 2010 entschlossen, das Pflegeheim Gartenstrasse selber zu finanzieren und für den Betrieb desselben einen geeigneten Anbieter zu suchen.

Aufgrund der Ausschreibung wurden acht Bewerber zur Teilnahme am Verfahren eingeladen worauf zwei Bewerbungen eingingen. Nach gründlicher Prüfung und anschliessender Besichtigung von Referenzobjekten entschied sich die Arbeitsgruppe des Gemeinderates mit der Seniocare weitere Verhandlungen aufzunehmen. Parallel dazu erarbeitet der Gemeinderat die Grundlagen für die Variante des Betriebes durch die Gemeinde Richterswil. Ein definitiver Entscheid über die Wahl des Betreibers – Gemeinde oder Seniocare - soll Ende 2011 gefällt werden.

Ausrichtung einer einmaligen Zusatz-Entschädigung für ein Mitglied der Schulpflege

Im Zusammenhang mit der anstehenden Planung neuer Strukturen im Bereich der ausserfamiliären Betreuung sowie zufolge längerer krankheitsbedingter Ausfälle im Hortteam über-

nahm Schulpflegerin Susann Schnegg im laufenden Kalenderjahr erhebliche Zusatzaufgaben. Der Rat würdigt diesen grossen Einsatz und sprach für den geleisteten Mehraufwand eine einmalige Zusatzentschädigung gemäss Art.12 der Entschädigungsverordnung der Gemeinde Richterswil.

Stellenplanerweiterung Ressort Bevölkerungsdienste / Stv. Dienstchef Gemeindepolizei

Im April 2007 bewilligte der Gemeinderat die personelle Aufstockung des Korps der Gemeindepolizei. Die Stelle konnte per 1. Januar 2008 besetzt werden. In der Vergangenheit zeigte sich wiederholt, dass bei Abwesenheiten des Dienstchefs dessen Stellvertretung (im Dienstreglement der Gemeindepolizei bereits vorgesehen) klar geregelt werden muss. Der Rat erkennt die Notwendigkeit einer Anpassung der Strukturen innerhalb der Gemeindepolizei. Der Leiter Bevölkerungsdienste wird die Stelle innerhalb der Gemeindepolizei ausschreiben und das Auswahlverfahren durchführen. Die Stellenplanerweiterung, bzw. die entsprechende Überführung erfolgt per 1. Januar 2012.

Gründung Verein ERFA NEST / Beitritt zum Verein ERFA NEST ZH

Anfangs 2005 schlossen sich 44 NEST-Gemeinden im Kanton Zürich mit einer informellen Vereinbarung zur ERFA NEST Steuern zusammen. Um nun die stets anspruchsvolleren Herausforderungen meistern zu können, wird die Überführung der informellen in eine formelle Struktur als notwendig erachtet und die Gründung eines Vereins vorgeschlagen. Somit kann die Professionalität verstärkt, die Abhängigkeit einzelner Personen eliminiert und die Produktequalität verbessert werden.

Der Rat nimmt von der Ablösung der Vereinbarung über die Zusammenarbeit der NEST-Gemeinden und der Gründung eines Vereins ERFA NEST ZH zustimmend Kenntnis. Als Delegierte für die Gemeinde Richterswil an der Gründungsversammlung wird Barbara Bucher, Leiterin Steueramt, bevollmächtigt.

Organisationsreglement / Erweiterung Kommission Energie

Die Kommission Energie ist seit dem Inkrafttreten des neuen Organisationsreglementes am 01. Mai 2010 dem Ressort Werke zugeordnet. Art. 59 Abs. 2. definiert deren Hauptaufgaben wie folgt:

²Die Kommission stellt die Umsetzung des Energieleitbildes der Gemeinde Richterswil sicher, führt eine jährlich Erfolgskontrolle der angeordneten Massnahmen und rapportiert diese jährlich dem Gemeinderat.

Im Vergleich zur früheren Kommission Gesundheit und Umwelt (GUK) fehlt heute allerdings eine Zuteilung des Themenbereiches Abfall zu einer beratenden Kommission. Das Abfallwesen wird heute – gemäss Art. 58 Abs. 2 des Org.Regl. durch die gemeinderätliche Werkkommission erledigt. Die GUK organisierte jeweils – nicht zuletzt dank dem tatkräftigen Einsatz der beratenden Mitglieder – diverse Anlässe wie den Bring- und Holtag, den Clean-up day etc..

Die ehemaligen beratenden Mitglieder der GUK, Peter Amacher und Heinz Billeter, wandten sich deshalb an den Ressortvorsteher Werke und diskutierten anlässlich einer gemeinsamen Sitzung mögliche Lösungsansätze, um die Weiterführung dieser Tätigkeiten zu ermöglichen. Beide Vertreter sind zudem als Delegierte (aus der Bevölkerung) im Zweckverband Abfallverwertung des Bezirkes Horgen tätig. Sie wünschen sich auch in Bezug auf dieses Thema einen offiziellen Austausch in einer Kommission

Die Mitarbeit der beratenden Mitglieder ist wertvoll und soll im Bereich Abfallwesen weitergeführt werden. Das Abfallwesen soll demzufolge künftig der beratenden Kommission Energie zugeteilt werden. Die Kommission Energie wird mit Wirkung ab 1. September 2011 umbenannt in Kommission Energie und Abfall; Art. 59 des Organisationsreglementes wird entsprechend angepasst.

Personelles

Eintritte:

Merz Selina, Praktikantin FaBe, (KITA / Gesellschaft)

Bärtschi Franziska, Lernende FaBe (KITA / Gesellschaft)

Feusi Salma, Lernende FaBe (KITA / Gesellschaft)

Porzi Loris, Praktikant (KITA / Gesellschaft)

Misamu Nobriche, Praktikantin Hauswirtschaft (AZ Im Wisli / Gesellschaft)

Austritte:

Rhyner Renate, Bereichsleiterin Einwohnerwesen (Bevölkerungsdienste)

Ritz Raphael, Verwaltungssachbearbeiter (Planung und Bau)

Ulrich Alois, Mitarbeiter Strassenunterhaltungsdienst (Werke)

Richterswil, 31.08.2011

Gemeinderat Richterswil